

## La France, paradis des millionnaires

MERCREDI, 13 OCTOBRE 2010 02:23



Alors qu'elle n'est «que» la 6e puissance économique mondiale, la France est le 3e pays au monde par le nombre de millionnaires. Une étude suisse révèle que notre pays abrite 9% des 24,2 millions de riches de la planète, dont le patrimoine dépasse 1 million de dollars.

Pas attractive, la France ? Trop pressurés par les impôts, les pauvres millionnaires prêts à faire leur baluchon ? A en croire le Medef relayé par nombre de parlementaires de droite qui ont multiplié les niches fiscales au bénéfice de ces bienheureux, il y avait urgence à calmer cette hémorragie qui vidait les forces vives du pays.

### Un millionnaire sur onze vit en France

Pourtant, au jeu du millionnaire, le grand gagnant est... la France. Étonnamment, on entendra pas le Medef se réjouir d'une telle situation qui fait de notre pays l'un des territoires les plus accueillants de la planète pour les très riches. Selon une étude de l'institut de recherche du Crédit Suisse publiée par *La Tribune* du 11 octobre, plus de 2,2 millions de millionnaires en dollars résident dans l'Hexagone.

La banque helvétique s'est livrée à un classement brut qui donne le résultat suivant : la France accueille 9% des 24,2 millions de millionnaires, soit 2,2 millions de personnes, et se classe au troisième rang après les Etats-Unis (41%) et le Japon (10%). Loin devant le Canada (4%), puis l'Allemagne et la Grande Bretagne (5%), légèrement distancées par l'Italie (6%). Quant à la Chine, elle n'en compte que 3%.

Mais cette troisième place sur le podium, déjà fort honorable, ne prend pas en compte la taille des pays. Si l'on se restreint aux seuls membres de l'OCDE (donc hors les pays du Golfe et les confettis *off-shore*), le classement est encore plus avantageux. Avec 1 millionnaire pour 30 habitants, la densité française du riche est la plus élevée au monde. Il faut réunir en moyenne 31,5 Américains pour trouver parmi eux un millionnaire, ou 68 Allemands.

### La France, pays de riches

Le document fait également état d'un triplement de la richesse dans l'hexagone entre 2000 et 2007, et un recul de 15% depuis. Aujourd'hui, sur les 195.000 milliards de dollars de richesses détenue par les 4,4 milliards d'adultes de la planète, la France en concentre 12.100 milliards de dollars. Cette montagne de patrimoine place la France en 4e position, première nation européenne, la Chine ayant depuis rattrapé l'Hexagone. Au final, le patrimoine total des adultes français de l'ordre de 1% du total mondial représente 6% de la richesse totale.

Bien sûr, l'effet change joue à plein dans ce classement établi en dollars. Tout comme l'énorme bulle immobilière qui a fait gonfler le prix de la pierre (en fait, du foncier), notamment en France. Sur la période 2000-2007, l'euro passe de son plus bas (0,82 dollar pour un euro) à près de 1,5 dollar pour un euro, soit une appréciation de 82% de la monnaie européenne. Dans le même temps, les prix de l'immobilier dans l'Hexagone ont été multipliés par un facteur 2,5-3, selon les instituts.

Reste que la France demeure un territoire parmi les plus riches de la planète malgré une fiscalité tant de fois dénoncée comme «décourageante». Voilà qui éclaire le débat fiscal au moment où se décide le sort de l'ISF : en fait, sa disparition en contrepartie de celle du bouclier à 50% et l'instauration d'une tranche supplémentaire sur l'impôt sur le revenu, comme le voudrait une centaine de députés de la majorité.

(Source : [Marianne](#))

**NDLR** : Les millionnaires représentent 0,5% de la population mondiale mais concentrent 35,6% de la richesse de la planète. Leur fortune est estimée à 70.000 milliards de dollars, soit plus de 50.288 milliard d'euros.

Le produit intérieur brut par habitant s'élève à 56.052 dollars en France, qui se classe ainsi devant le Japon (46.857) mais reste derrière les Etats-Unis (65.593), l'Australie (72.414), le Danemark (75.213) et la Suisse (88.590). La Chine reste encore loin derrière, avec 5.535 dollars par habitant.

La France est un pays riche qui va mal : on rappelle que, parallèlement, [notre pays comptait en 2008 quelque 8 millions de pauvres](#) vivant avec moins de 949 € par mois...



#### Lire aussi :

- 23/10/2010 03:44 - [Les grosses tirelires du CAC 40](#)
- 21/10/2010 17:44 - [Le coût du travail à l'épreuve de la crise](#)
- 18/10/2010 07:34 - [Ryanair quitte la France ? Bon vent !](#)
- 14/10/2010 20:20 - [Les plus gros salaires de l'Etat actionnaire](#)
- 13/10/2010 04:57 - [Retraites : la «folie économique» selon François Fillon](#)

#### Articles les plus récents :

- 21/10/2010 23:49 - [On confirme : la crise a enrichi les marchés sur le dos des États](#)
- 21/10/2010 23:20 - [Non, les grèves ne détruisent pas l'emploi et leur impact sur la croissance est marginal](#)
- 19/10/2010 21:00 - [La nouvelle taxe sur les mutuelles va plomber la CMU](#)
- 18/10/2010 09:41 - [Un chômeur sur deux fume, selon Roselyne Bachelot](#)
- 13/10/2010 07:16 - [Nobel d'économie 2010, ou l'épouvantail des allocations chômage](#)

#### Articles les plus anciens :

- 07/10/2010 23:14 - [La vente directe, dernière ficelle anti-chômage de Laurent Wauquiez](#)
- 07/10/2010 06:19 - [Niches fiscales et sociales des entreprises : JACKPOT !](#)
- 05/10/2010 16:58 - [Retraites : une réforme aux petits oignons pour les assureurs privés](#)
- 04/10/2010 14:20 - [Le partage du travail est une nécessité](#)
- 04/10/2010 13:54 - [Taux de pauvreté : le «cru 2008» est sous-estimé](#)

[<< Page précédente](#)

[Page suivante >>](#)

MIS À JOUR ( JEUDI, 14 OCTOBRE 2010 20:24 )